

---

# 各局短信

今号も、会員の皆さんからたくさんのメッセージが寄せられました。ありがとうございます。NEW FACE の皆さん、どうぞよろしくお願いいたします。

各局 暑中お見舞い申し上げます。6エリアから冷涼な(・・?)函館に QSY しましたが 南も北も変わらない暑さですね！一昔前、一般家庭に冷房などなく、冷房車と表示されたタクシーが走っていました一説によると 11年周期の黒点活動最大期は 暑くなるとか。秋風が立つのが待ち遠しい私です。

JA6WHM/8 宮園 政春(函館市)

会員の皆様、日々の無線業務と言っても所詮、趣味ではありますが、楽しんでご活躍のことと拝察いたします。JA8LE、川久保です。

「えっ、そんな人、まだ生きてるの?!。」と言う皆さんの顔が思い浮かびます。来年啓蟄の頃には 90 歳として生まれ変わる予定でおりますが、どうなりますことやら。私は開局の当初から On-air ではアクティブなハムではありませんが、長年ハムを趣味として関心をもっていろいろなことを実験的にやってきた自負があります。

今は、SSTV、FT8、最近 FreeDV の送受信実験も終えて、通信体制は整いました。

On-air をアクティブにするには、アンテナが貧弱なことと寄る年波には勝てずです。実験的な通信のお相手なら可能です。

ほかの趣味と言えるかどうか、頭の切り替えにはナンプレ(数独)がいいと思っています。こんなハムです。今後とも「4649」、73

JA8LE 川久保 順平(函館市)

皆さん コンニチワ JA8DHR です。

最近の DHR の hamlife の紹介です  
1:SSB(7MHz から 50MHz)まで ですが最近夏コンデションの様で昼は全然ダメ何も聞こえません PM5時頃からボチボチ聞こえ始めます。もっぱら運用は7MHz になります

私事ですが訳2年前に変なタイミングでニアマを取る事になり、現在は 200W 運用を楽しんでいます

さすが 200W 有れば余裕で QSO できます。7MHz は昔ほど混んでいません LongQSO ができます。

14MHz はまだまだAコールOM局が沢山出て優雅に話しています。良いですよ。

結果ニアマの運用局にはニアマに挑戦する事をお勧めします。昔と違い取る方法は色々有ります。

2:FT8:今は近距離が元気な様で国内とアジア系しか見えない時は PASS です。やはり南米&ヨーロッパ系が見える秋まで おとなしくします (^)/

3: FreeDV:最近 freeDV なる Mode が話題になっています。7MHz では 7.2MHz のチョット下あたりでピービー聞こえているのがそれです。デコードエラーさえしなければ FM の localqsoと同じ感じで海外と QSO が OK です。

設備は FT8 の設備があれば OK です 遊んで見る価値大いに有り です

DHR も軽く CQ したら突然アルゼンチンの局がら CALL され焦り捲りましたが何とか QSO 出来ました。LOCAL の FM と同じ音質で D-STAR&C4FM より自然な音でした。やはりコーデックを ROM で固定するより SOFT で行うの

---

---

が正解の様ですね(絶えず VerUp できる)

4:ここが今回のハイライト

JARL 渡島檜山支部会員の皆様 眠っているHAMの機器は有りませんか(どっかで聞いたフレーム?)

スクラップ又はデッドストックの機器が有ったら一報下さい。何時でも回収にお伺いします。OLD マシンは昔欲しかったのですが金が無く諦めていました。その機器に会えると感激します。部品活用等などに是非 有効活用させて頂きたいと思ひます(\*^\*)v

回答は ja8dhr@jarl.com で頂けると嬉しい。

PS ja8dhr@outlook.jp も ok です  
PS2:最近地震&津波など何かと騒がしい世の中です。IF起きた時 144 & 433 の MainCH で可能な範囲で一言声を出してみる様提案します。その為には mobile 機器&ハンディ機の整備をしておきましょう!

JA8DHR 甲谷 巖(函館市)

みなさん、こんにちは。JA8EJKこと河原です。今年の夏は昨年に増して暑い夏となり、私のところは、冷房なしでシャツの室温が30℃越えの中、日々アマチュア無線業務に邁進しておりますが、みなさんのところは如何でしょうか。(7月29日原稿執筆中)

以前から思っはいたのですが、もうそろそろスマホのように同時通訳機能が無線機にも取り入れられてもよさそうに思うのですが、、、。優秀なAIも開発されてきていますし可能なのでは?。AIに詳しい方は挑戦してみたいかたがでしょう。

私もカンバックしてから7年程経ちましたが、オンエアする時間帯がほぼ決まっているせいか、ファーストコンタクトの局はめったにいないですね。いつもお得意さんと世間話をしています。それでも時々50 数年ぶりの方から呼ばれることがあったりしてビックリしています。運用バン

ドはHFですが、屋根上のケーブル類が煩雑になってきましたのでもう少し涼しくなったら整理しようと思っています。FT8をやっていると時々USB回線が瞬断を起こすのですが、アンテナの不整合の影響のようなので、試験的にコモンフィルタを入れてみようかとも思っています。

今年元旦から始まったモールズ講習会に参加させていただきましたが、時々ZOOM がフリーズしまして、講習の中身がズタズタになったりしましたが、後で録音を再生して凌いでいました。原因がNTT財産のNCU+ルーターでして、11年使用品を新品と交換してもらい復旧しました。

みなさんもいろいろ趣味をお持ちと思いますが、私はハム以外はアウトドアの趣味ばかりです。特に自転車は高校生の通学時からドロップハンドルのロードレーサーを乗っていました。最近まではイタリアのコルナゴで天気の良い日は大沼まで往復90kmを走っていました。最近怪我をしまして、自転車には乗っていません。自転車に乗っての怪我ではないのですが、しばらく脳に振動を与えられませんので、自転車人生はこの辺で終わりかなと思ったりもしています。もし自転車に興味がありましたらヤフーオークションの平均値でお譲りしたいと思いますので連絡ください。(080-2275-2917)



あと趣味といえば登山でしょうか。北海道の山はほとんど登りました。羊蹄山は年に3度は登っていましたが、山頂でヒ

---

---

グマの足跡が見つかったからは行っていません。

仕事の関係で福岡に住んでいたときには九州の山はほとんど登りました。九州で一番高い山は、屋久島の宮之浦岳ですが、ここも2泊3日で登ってきました。

アマチュア無線は移動運用は別として、シャックにこもりがちですよね。健康のためにもなるべく外に飛び出しましょう。終わり、73。

JA8EJK 河原 光雄(函館市)

目標であった今年のDXCCアワード記録です。

①ARRLDXCCアワードでオナロール完成(334/331)世界ランキング127位で微妙です。

②DXCCチャレンジ 2000 突破(満点は3400)世界ランキング 3074 位

③バンド別DXCCでは 10 バンド中、1.8 MHz帯と 50MHz帯を除く8バンド完成 50MHz帯は 79/75 で、あと 21 局。1.8MHz帯は現在ANT無しで全く無理の状態。…取合せず目標達成!… 心残りは 50MHz帯で挑戦途中です。

JA8EJZ 齊藤 一雄(函館市)

『無線機についていてほしい、こんな機能』という表題を見てふと考えました。

現在言語翻訳の先端ではほぼほぼ同時に表示できるところまで来ているようですが、そのうちにアマチュア無線にもそのような機能を持つ無線機が出てくるのではないだろうか。

相手の言語が日本語で聞こえ日本語で話した言葉が相手に対応する言語で送信される…賛否両論があるでしょうがそんな現実が間もなく来るのではないだろうかと思ってしまう。

XYL から『男の井戸端会議の何が楽しいんだろうね。』いつも言われるこれも、外国との井戸端会議になるかもしれません。外国語の出来ない当局にとってはそうになったら逆に楽しいかもしれませんね。

Callsign の確認が終わって話し始めるときは【言語対応】のボタンをポチっと、話し終わって相手の Callsign を言う時は再度【言語対応】のボタンをポチっと……当局の生きているうちにはないと思いますがあながち夢物語ではないような気がします。

JA8FHM 佐藤 正市(函館市)

或るパーツが欲しく雑品箱から旧受信機を取り出し、解体を始めた。初めは簡単に考え、30分位もあればよいと考えていたが、そうはいかなかった。

物作りにも順序があるさまだが、壊し方にも手順が有りそうだ。簡単に考えたか? 時間的には半日かかった。

取り出したパーツ、何つになったら製作に使うのかなあー。自分でおかしく笑っていた。

JA8HJZ 松坂 誠一(函館市)

蔦屋のイベントに参加してみて、小さな子どもでも意外とモールスゲームでがんばっているのを見ました。しばらくCWから離れている私ですが、もう一度挑戦してみようかなあと思いました。

JA8MAC 川口 安彦(函館市)

昨年の秋、熊石から函館の方に引っ越してきました。やっと2段GPを上げることができました。函館近郊の皆さんにはこれから、お世話になりますが、どうぞよろしくお祈りします。

JA8VJU 山田 晴雄(函館市)

GW中にアンテナ整備をする予定でしたが、5月2日に骨折して頓挫。治癒したので早くやろうと思っているのですが、仕事&支部の行事が忙しく、未だ手を付けられていません(泣)。今年の夏は連日真夏日なので、こうなったら秋涼しくなってからやろうかと考えています。それと、娘が2月に開局したのですが、普段なかなか電波を出さないの、夏休み中に移動

---

---

運用に連れて行ってどうにか CQ を出させようと画策中です。

JA8VKV 小野田 伸(函館市)

渡島檜山支部の皆様、こんにちは。この度古いDX-QSLを見る機会があり、懐かしく数多くのQSLを見ながら感じた事はエアメール、グリーンCD、JARL経由など、有効に活用させて頂き感謝しており、海外のQSL 3年位で届くのが当たり前の時代でした。世界各国からのQSLの中でも、地球の裏などより届いたカードは貴重です。皆様も沢山集められて下さい。

JA8WNR 清水 深海(北斗市)

毎日無線を楽しんでいます。開けていればハイバンド、開けていなければローバンド。「もっと2mでも声を出さなくちゃ。」と反省です。

中学校3年生の時に開局。この9月で開局50年を迎えます。私の開局の第一声はJA8XKD 神山さんとの交信。今でも、汗をかきながらマイクを握っている私にかけていただいた「おめでとう」の言葉が心に残っています。ハムログの一番上で、ずっと輝き続けます。

JH8CBH 佐々木 朗(函館市)

3年前からhQSLカードを始めています。プログラムの「プ」の字も分からない私に懇切丁寧にご指導くださった佐々木支部長に感謝しています。ボケ予防も兼ねて、楽しみながらFBなカード作成に努めています。

JH8EEO 高木 亮一(函館市)

## NEW FACE

昨年12月に宮城県大崎市から函館市に引っ越してまいりましたJH8LKA鳥谷部(とやべ)です。現在は借家でハンディーのみのため、電波を出せずにあります。何とかアルミサッシを通過させてFT8に出たいと考えております。皆様よろしくお願いたします。

JH8LKA 鳥谷部 晃綱(函館市)

かつて函館には、国鉄青函連絡船をはじめ、漁業無線の基地として、たくさんの通信士がいました。通信士の中には、アマチュア無線を楽しんでいる方も多く、CWがかなりアクティブな時代がありました。函館モールス同好会は、そのような時代、故JA8ICG 菊池さんのもと、モールス好き仲間が集い、研修会や施設見学、ロールコールなどを行っておりました。

時代の流れと共に、通信士も少なくなり、モールス通信もほぼアマチュア無線だけになってしまいました。

しかし、今でも、和文大好きの仲間が毎週ロールコールを行っております。毎週月曜日よる8時から、144.10MHzで開催しておりますので、是非ご参加下さい。どなたが参加してくださっても大歓迎です。

また、和文に興味のある方は是非連絡いただければと思います。

JH8MCT 恒吉 重正(函館市)

北海道ハムフェア特別記念局8J8HAMで全国のみなさんと交信することができ、アマチュア無線の楽しさを改めて感じています。パイルアップが続き、のどがかれるほど交信したのもすばらしい思い出となりました。

JH8NNW 中澤 隆行(函館市)

訳有って自宅では音声通信が出来ない為に移動運用中心で交信して参りましたが、体の調子の関係上、移動運用の回数を減らしており、移動したとしても隣町が基本で渡島中山峠は越えないようにしています。其の為、自宅でのFT8による運用が中心と成っています。

外国語を話せなくてもモービルホイップで30Wくらいの出力で、南米や欧州方面と通信出来るFT8は素晴らしいと実感しております。

JH8UUR 長内 弥(江差町)

=壊れたかな無線機=

連日暑い日が続く中、道内各地で異常

---

---

と思われる状態が続いています。避暑地のはずの北海道が……。函館も暑い。我が家は1階がエアコン有り、2階はサウナ(笑)同様、無線どころではない。スイッチ入れても何も聞こえません。朝・昼・夜とにぎやかな7MHzでさえだめ。壊れたかなあと思ったら突然QSB?AGN。毎日この状態です。なのでしばらくの間お休みします。各局、熱中症に気をつけてください  
JR8ARS 宮嶋 終(函館市)

JE8OGI 村田氏が率いるノースウィンドメンバーの一人として、3.5MHzで、自分なりに活躍しているJR8CSA 戸波です。

体が不自由なため、何をやるにもご迷惑をかけていること、皆様に助けていただいていること、本誌面をお借りして、お詫びと感謝申し上げます。

さて、最近アンテナチューナを入手し、隣の生垣に引っ掛けたロングワイヤーを使い始めました。今まで使っていた軒下短縮逆Vの有効帯域が30kHz程度だったことに比べ、ほぼ全域で使えることに加え、地上30mもあることで、かなり良い感じでした。今まで、コンテストは3.5シングルしか参加できませんでしたが、今後はいろいろなバンドに参加できると思います。

最後に、津軽海峡コンテストのさい、応援いただき、ありがとうございました。  
JR8CSA 戸波 信章(函館市)

局免が9月で満了となるため、電子申請の再登録と再免許申請をしました。(再登録は上手く行きましたが)過去データの引継ぎに少し手こずるも新しい局免を何とかゲット出来ました。

FT8等に使用出来るインタフェース機器の入手済み。但し運用に至らず。1200MHzのアンテナ系は準備しましたが、設置と運用まで至っていません。準備した機器を活用するのが、今年の目標です。

JE8BJO 高田 尚喜(函館市)

いまさら悩んでいまして。CWでのプチ移動運用をしたいと夢見ています。正直なところ、自分としてはQSLカードは無くても構わないのですが、相手局が皆そうであるかどうか分かりません。以前、アクティブに出ていたYさんは交信した全員に発行していると言っていました。CWで「ノーカードでのQSO」は有りでしょうか。この場合は何と打つのでしょうか？有り得ないことでしょうか。CQを出して、仮に「ノーカードで」と打った途端にだれも居なくなったりして……。因みに私は、紙カード、手書きです。

JE8HLA 伊藤 秀夫(函館市)

モクリンアンテナ、クロスアンテナ、ループアンテナ、ヘンテナなど、アンテナづくりに夢中です。「こんな形なのによく飛ぶなあ」というアンテナもあります。今は、アンテナづくりに夢中です。

JE8MXZ 石中 暢(函館市)

開局40年目の私の楽しみ方は、コンテストに参加し渡島支庁などをサービスすること、All Japan Award ポイントアップのため3.5~430MHzの多くのバンドにQRVすることです。運用モードはCWやFT8が多いです。現在保有のAJA 8750をどこまで伸ばせるか挑戦中です。

JE8NTJ 渡邊敏夫(七飯町)

デジタル系が好きで、これまではFT8に凝っていましたが、最近は、WIRES-Xにはまっています。自分でノード局を立てるため、パソコンと格闘する毎日でした。

何とかうまくいって、今はたくさんのフレンド局もできました。みなさんも挑戦してみませんか。

村田 隆 JE8OGI(函館市)

1990年に開局して移動運用と固定からとアワード等、色々チャレンジしていましたが、体が動くうちに、終活に入りま

---

---

した。

アンテナ、タワー等解体撤去、無線機処分などしている今日この頃です！！

JG8KKC 岡山 豊(木古内町)

当局の無線での一番の思い出は 25 年位前、冬期転勤で 5 エリア徳島県阿南市から 7 メガで JH8CBH 局と交信できたことです。その頃は HF 始めた頃で徳島から函館と繋がったことが嬉しかったのを今でも鮮明に覚えています。

休みになれば 2 メーター、430 で徳島県内の車で行ける山まで行って CQ,CQ 遊んでいました。その時 QSO した局と木古内固定からつながった時は本当にうれしかったです。

JJ8MVL 佐々木 信一(木古内町)

今年、HF 帯の 14MHz と 18MHz の自宅用モバイルアンテナを新調しました！

より安定した通信を目指し DX 交信などますます楽しみです。CW や D-STAR といったモードにも積極的に挑戦中なのでお声掛けを宜しくお願い致します。

JK8TYW 西川 貴博(函館市)

各局の皆様、いつもお世話になっております。ほぼ毎日どこかのバンドでアマチュア無線運用を行なっています。5 月からの夏場は 50MHz がいつも楽しみです。FM SSB FT8 運用などです。常置場所

運用は 7/18/21/50/144/430 オールモード(C4FM 対応)。また「FreeDV」運用も行なっています。引き続き移動運用も続けていきます。

皆様、これから引き続きよろしくお願ひします。

JM8RWB 池内 陽一(函館市)

## NEW FACE

今年 7 月下旬に、私のもとにアマチュア無線局(2AF)の免許状が届き、事前に準備しておりました新しい無線機をようやく使用できるようになりました。防護指針作成の際には、多くの先輩方に支援いただきましたこと、心より感謝申し上げます。

こうした経験を各局短信を通じてお伝えできることを、大変光栄に思っております。

JM8UUY 岩井 孝宏(七飯町)

## NEW FACE

皆さん初めまして。父に勧められて去年、高 1 の 10 月に四アマ講習で免許を取り、今年 2 月に開局しました。まだ交信した数は少ないです。津軽海峡コンテストのときは 13 局と交信できて、管内 144 メガで 8 位になることができました。

ロールコールのときは、これからもちょこっと声を出したいと思います。どうぞよろしくお願ひします。

JM8VBC 小野田 妃(函館市)

---